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ДАВАЙТЕ  
ВСПОМНИМ!

Давайте вспомним события далёких де-
вяностых!

Архив «ТЕРА-студии» дает возможность 
показать репортажи о событиях того времени, 
чтобы увидеть жизнь города такой, какая она 
была почти 30 лет назад.

Очередной выпуск программы «Давайте 
вспомним» состоит из информационных сюже-
тов января 1997 года:

- рассказ о презентации новой книги сосно-
воборского писателя Валерия Аксенова «Сказки 
Соснового Бора»;

- репортаж из центра эстетического вос-
питания при Городском доме культуры, который 
в 1997 году отметил свой 10-летний юбилей;

- репортаж с открытия выставки картин ху-
дожника Владимира Лабутова в Художественном 
музее современного искусства;

- репортаж о праздновании пятилетнего 
юбилея Городского культурного центра —  так 
раньше называлась «Арт-Карусель»;

Мы предлагаем вам вернуться в январь 
1997 года:

- в эфире телеканала «ТЕРА-студия»;
- на сайте www.terastudio.com;
- в группе «СТРК ТЕРА-студия» vk.com/

terastudio;
- на телеканале «ТЕРА-студия» на 

youtube.
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ИНФОРМАЦИЯ  ПРЕСС-ЦЕНТРА  АДМИНИСТРАЦИИ

ЭХО  СОБЫТИЯ

В конкурсе приняли участие ребя-
та-лидеры в возрасте от 12 до 18 лет из 
школ № 1, № 2 им. Героя РФ А. В. Вос-
кресенского, школы № 3, гимназии № 5, 
школы № 6, лицея № 8, школы № 9 им 
В. И. Некрасова.

— В этом году мы связали данный 
конкурс с «Движением Первых», по-
скольку это движение у нас в городе сей-
час активно развивается, и сегодняшние 
лидеры —  это ребята-активисты движения, 
участвуют во многих проектах, —  расска-
зала специалист по организации работы 
«Движение Первых», педагог-организатор 
Дома детского творчества Илона Игнатова.

— Ребята подготовили работы, эссе, 
видеоролики и презентации об их до-
стижениях. Мы как жюри оценивали 
и интерактивную работу с залом. Вели 
разговоры о важном: в частности, я вела 

с ними беседу о том, как проводить 
инициативное бюджетирование, и было 
интересно посмотреть, что ребята об этом 
знают и думают, —  рассказала член жюри, 
главный специалист комитета финансов 
Сосновоборского городского округа Ев-
гения Мальцева.

Конкурс состоял из двух частей: игра 
с залом от лидера с участием команды, 
а также «Разговоры о важном» —  круглый 
стол, разговор лидеров первичных отде-
лений с представителем администрации 
города.

Ребят оценивало жюри, куда вошли: 
Татьяна Орехова —  специалист Комитета 
образования, Юлия Шеховцова —  муници-
пальный координатор «Движение Первых» 
в нашем городе, Евгения Мальцева —  спе-
циалист Комитета финансов Сосновобор-
ского городского округа.

МОЙ УСПЕХ - 
 УСПЕХ МОЕЙ КОМАНДЫ

На базе лицея № 8 состоялся очный тур городского конкурса 
лидеров ученического самоуправления «Я —  ЛидерУС» в рам-
ках городского проекта «Мой успех —  успех моей команды».

Летом 2019 года группа 
моряков-подводников вы-
полняла задание в Баренцевом 
море. Они работали на глубо-
ководном аппарате АС-32 «Ло-
шарик», исследовали шельф. 
На судне начался пожар, моря-
ки эвакуировали гражданского 
специалиста, сами боролись до 
последнего за живучесть суд-
на. 14 человек погибли, среди 
них —  капитан 1 ранга Андрей 
Воскресенский. Ему и еще тро-
им его боевым товарищам было 
посмертно присвоено звание 
Героя России, остальных на-
градили Орденами Мужества. 
Имя Андрея Владимировича 
сейчас носит сосновоборская 
средняя школа № 2, одна из 
школ в Санкт-Петербурге 

и улица в Петергофе. Есть 
в нашем городе и посвящен-
ный ему сквер с мемориальным 
знаком.

Почтить его память приш-
ли моряки-подводники, члены 
их семей, ветераны, школь-
ники. Начальник учебного 
центра ВУНЦ ВМФ «Военно-
морская академия им. Кузне-
цова», капитан 1 ранга Сергей 
Белобородов сказал о том, 
что имена и подвиги тех, кто 
посвятил свою жизнь защите 
нашей страны, навсегда оста-
нутся в памяти современников 
и потомков. Депутат Сосно-
воборского совета Наталья 
Воскресенская поблагодарила 
собравшихся за память об Ан-
дрее Владимировиче.

Затем участники тор-
жественной акции перешли 
в сквер, который сейчас носит 
имя Владимира Константино-

вича Булыгина —  человека, не-
сколько раз спасавшего мир от 
экологической и ядерной ката-
строфы. Благодаря предложен-
ным им техническим решениям 
удалось справиться с радиаци-
онной ситуацией в Мурманской 
области, на Тихом океане и на 
Ладоге. Почетный председатель 
сосновоборского клуба моря-
ков-подводников, капитан 1 
ранга Николай Денисов отме-
тил, что порой Булыгину уда-
валось решать задачи, которые 
считались невыполнимыми. На 
доме 3 по Солнечной, где Булы-
гин жил много лет, установлена 
мемориальная доска. Его имя 
сейчас носит школа № 4, а буль-
вар на четной стороне Солнеч-
ной улицы благоустроили в этом 
году по программе «Комфортная 
городская среда».

Участники акции почтили 
память героев-подводников 
минутой молчания и возложили 
цветы. Возложил цветы и глава 
Сосновоборского городского 
округа Михаил Воронков.

В Сосновом Бору героев 
много. Из ныне живущих Героев 

России —  Вячеслав Василенко, 
много лет возглавлявший НИТИ, 
который носит имя великого 
ученого —  трижды Героя Соци-
алистического Труда Анатолия 
Александрова. Всего же в нашем 
городе работали 13 Героев Со-
циалистического Труда. Кроме 
Булыгина, был еще один Герой 
Советского Союза —  капитан 
дальнего плавания Иван Ива-
нович Афанасьев, получивший 
высокое звание за подвиг в Барен-
цевом море, тогда его абсолют-
но мирному лесовозу «Старый 
большевик» отдавали честь даже 
видавшие виды английские мо-
ряки. А еще жил в Сосновом Бору 
кавалер Орденов Славы всех трех 
степеней Илья Григорьевич Ряби-
ков. Улица Афанасьева в городе 
есть. Правда, сейчас очень трудно 
понять, где она находится —  пута-
ются даже таксисты. Постепенно 
в новых районах появляются ули-
цы, названные именами Героев 
Социалистического Труда. А вот 
имени Рябикова на карте пока 
что нет, но непременно появится. 
У нас никто не забыт.

Марина ПЕТРОВА

9 декабря страна отметила День Героев Отечества. 
Он снова появился в календаре в 2007 году —  
вместо Дня Георгиевских кавалеров, который 
отмечался в дореволюционной России в начале 
декабря. В Сосновом Бору в этот день прошли ми-
тинги и возложения цветов к памятникам героев, 
связанных с нашим городом.

ГЕРОЯМ 
ОТЕЧЕСТВА 
ПОСВЯЩАЕТСЯ
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ИНФОРМАЦИЯ  ПРЕСС-ЦЕНТРА  АДМИНИСТРАЦИИ

ГРИПП ПОДСТУПАЕТ
Зарегистрировано несколько случаев 

гриппа, и как сообщили в Центре гигиены 
и эпидемиологии, при лабораторных иссле-
дованиях выявляются свиной и гонконгский 
штаммы.

Всего же по поводу острых респираторных 
вирусных инфекций обратились за неделю 1315 
человек —  немного больше, чем за предшеству-
ющую неделю. 688 заболевших —  дети, чаще 
болеют школьники от 7 до 14 лет. На прошлой 
неделе на карантин были закрыты 8 классов и 10 
групп в детских садах. Группы и классы закры-
вают, если количество заболевших превышает 
20% от общего количества детей. По данным на 
понедельник, оставались закрытыми 7 классов 
и 1 детсадовская группа.

Зарегистрирован 31 случай новой коронавирус-
ной инфекции. 4 человека госпитализированы в со-
стоянии средней тяжести. Выздоровели 37 пациентов.

Внебольничной пневмонией заболел 21 
человек, в том числе 6 детей. 16 пациентов с этим 
диагнозом находятся в стационаре.

Медики зарегистрировали 18 случаев 
острой кишечной инфекции, 15 из них —  у детей. 
Очагов в детских учреждениях не зарегистриро-
вано. Четверо детей заболели ветряной оспой, 
у одного человека выявлен хронический гепатит.

От укусов животных пострадали трое. В двух 
случаях кусались бродячие собаки, в одном —  по-
левая мышь.

СТОИМОСТЬ БИЛЕТА ПОВЫСИТСЯ
Новый год —  новые тарифы на пас-

сажирские перевозки. Об этом рассказал 
первый заместитель главы сосновоборской 
администрации Станислав Лютиков.

Поездка на городском автобусе обойдется 
пассажиру на 2 рубля дороже —  34 рубля вместо 
нынешних 32.

Что касается стоимости проезда на между-
городних автобусах, то тарифы пока не утверждены. 
Сколько придется заплатить за поездку из Сосново-
го Бора в Санкт-Петербург, станет ясно чуть позже, 
областная тарифная комиссия как раз сейчас этим 
занимается.

НЕМНОГО МЕДИЦИНСКОЙ СТАТИСТИКИ
По данным на утро понедельника, 

в стационаре медсанчасти находились 282 
пациента, 10 из них —  в дневном стационаре. 
За неделю госпитализировано 256 человек.

Хирурги сделали 38 операций, 14 из них —  
экстренные.

Горожане получили 109 травм —  в полтора 
раза меньше, чем обычно бывает зимой. Дорожно-
транспортных происшествий, при которых понадо-
билась бы помощь медиков, не зарегистрировано.

«Скорая помощь» выезжала 386 раз —  при-
мерно столько же, сколько обычно бывает за 

неделю. 11 пациентов отправились лечиться 
в другие медицинские учреждения —  областную 
клиническую больницу и сосудистые центры.

Во взрослую поликлинику пациенты обра-
щались 8216 раз —  как по болезни, так и с профи-
лактической целью. В детской поликлинике врачи 
провели 3069 приемов. Плановая и профилакти-
ческая помощь оказываются в полном объеме. 
Однако медики рекомендуют при посещении 
поликлиники соблюдать масочный режим, а для 
температурных больных в детской и взрослой 
поликлинике есть отдельные входы.

РАЗРАБАТЫВАЕТСЯ НОВЫЙ МАРШРУТ
Жители деревни Сюрье, многие из 

которых работают в Сосновом Бору, давно 
обращались в администрацию с просьбой 
организовать помочь с транспортом.

Сама деревня находится на территории 
Ломоносовского района, так что маршрут в любом 
случае будет межмуниципальным.

Как рассказал заместитель генерального 
директора предприятия «ЛАЭС-авто» Владимир 
Садовский, на прошлой неделе руководители 
предприятия-перевозчика вместе с представи-
телями администрации Лебяженского городского 
поселения выехали на место, чтобы посмотреть, 
насколько возможно организовать такой марш-
рут и что для этого требуется. Сейчас вопрос 
решается.

Всего же водители «ЛАЭС-авто» за неделю 
выполнили 1375 рейсов по муниципальному заказу. 
Не выполнено 12 рейсов. Причина —  поломки транс-
порта и болезни водителей.

УКРАШАЙТЕ СВОИ КИОСКИ!
К празднику город преображается, 

практически все элементы оформления уста-
новлены, а 16 декабря на площади Победы 
зажжется главная городская елка.

Кроме того, в ближайшие дни на улицах по-
явятся два новых арт-объекта.

Как рассказал первый заместитель главы 
сосновоборской администрации Станислав Лю-
тиков, администрация обратилась к владельцам 
объектов недвижимости с просьбой украсить 
свои торговые точки и офисы. Многие уже от-
кликнулись, но пока не все. И стоит помнить, что 
у города есть дизайн-код, так что лучше, если 
новогоднее оформление магазина будет ему 
соответствовать.

ПОЖАРОВ В ГОРОДЕ НЕ БЫЛО
Для пожарных подразделений, дис-

лоцированных в Сосновом Бору, неделя 
выдалась довольно спокойной.

На вызовы пожарные выезжали 5 раз, при-
чем один из них —  по учебной тревоге, один вызов 
оказался ложным. Спасатели трижды оказывали 
помощь горожанам, заблокированным в своих квар-
тирах в опасной для жизни ситуации. Это оказались 
одинокие пожилые граждане в доме 4 по улице 
Красных Фортов, в доме 8 по улице Петра Великого 
и в доме 36 по Ленинградской. Всех освободили, 
всем оказали необходимую медицинскую помощь.

АВТОВЛАДЕЛЬЦЫ МЕШАЮТ УБОРКЕ!
Зиму в этом году бесснежной не на-

зовешь, однако «Спецавтотранс» с обе-
спечением проезда во время снегопадов 
и последующей уборкой улиц справляется.

Но было бы значительно проще, если бы ав-
товладельцы убирали свои автомобили с проезжей 
части и из дворов.

Несмотря на то, что «Спецавтотранс» вы-
ставляет аншлаги, машины остаются на местах. На 
прошлой неделе их убрали только жители второго 
микрорайона, что и дало возможность как следу-
ет почистить дворы. В третьем, седьмом и 10-а 
микрорайонах водители просьбу коммунальщиков 
не учли.

Если припаркованные машины во время убор-
ки стоят на привычных местах, под ними остается 
снег, который потом разносится по всему двору. 
Поэтому «Спецавтотранс» в очередной раз просит 
автовладельцев обращать внимание на объявления 
и на время уборки ставить автомобили на другие 
парковки.

ОБЕСПЕЧИТЬ ПРОЕЗД К КОНТЕЙНЕРАМ
А некоторые автовладельцы система-

тически загораживают проезды к мусор-
ным контейнерам, и большой мусоровоз 
не может подъехать к площадке и вывезти 
контейнеры.

Специалисты администрации намерены ре-
гулярно проводить рейды и осматривать проезды. 
И на прошлой неделе такие рейды уже прошли. 
Было зарегистрировано одно нарушение. Водителя 
просто попросили убрать машину, и он это сделал, 
так что эвакуатор не понадобился.

Однако трудности с вывозом мусора быва-
ют не только из-за автовладельцев. На прошлой 
неделе было несколько нарушений графика. Как 
рассказал заместитель главы администрации по 
жилищно-коммунальному комплексу Александр 
Иванов, причиной стали сбои в работе новой на-
вигационной системы у регионального оператора. 
Почему-то она отказалась работать в нашем городе, 
хотя в соседних районах никаких проблем не воз-
никло. Сейчас эта техническая проблема решается.

По заключенному договору ель можно срубить бесплатно на территории Ломоносовского лесни-
чества в определенный день до 10 января 2024 года включительно.

При оформлении необходимо иметь паспорт гражданина РФ.

НОВОГОДНЯЯ ЕЛЬ 
ПО НУЛЕВОЙ СТАВКЕ

С 18 ПО 22 ДЕКАБРЯ С 14.00 ДО 18.00 
В ХОЛЛЕ ЗДАНИЯ АДМИНИСТРАЦИИ СОСНОВОБОРСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА 

(УЛ. ЛЕНИНГРАДСКАЯ, 46) 
ЖИТЕЛИ МОГУТ ОФОРМИТЬ ДОГОВОР НА ВЫРУБКУ НОВОГОДНЕЙ ЕЛИ 

ВЫСОТОЙ ДО ТРЕХ МЕТРОВ.

ИНФОРМАЦИЯ ОТ ГОРОДСКОГО ОТДЕЛА МВД
На прошлой неделе сосновоборцев снова атаковали телефонные мошенники. Од-

нако люди стали более осторожными, и крупных краж с банковских карт не случилось.
В Сосновом Бору задержан мошенник, находившийся в федеральном розыске. На его счету 

такие преступления, как присвоение путем обмана пяти с лишним миллионов рублей, а также продажа 
доверенного ему дорогого автомобиля. Задержали жулика на улице Петра Великого.

Всего же сотрудники Сосновоборского отдела МВД зарегистрировали 195 заявлений о про-
исшествиях и преступлениях. Заведено 9 уголовных дел, раскрыто 4 преступления.

Составлено 50 административных протоколов —  как обычно, за мелкое хулиганство, мелкие 
хищения, распитие спиртных напитков в неположенных местах, неисполнение родителями своих 
обязанностей.

В дежурную часть были доставлены 16 иностранных граждан. Пять из них не имели докумен-
тов, дающих им право находиться на территории России. Решается вопрос об их выдворении из 
страны. У остальных не было пропусков в погранзону.

Сотрудники отделения ГИБДД зафиксировали 97 нарушений Правил дорожного движения, 93 
из них —  со стороны водителей, которые выезжали на встречную полосу, не пропускали пешеходов на 
переходах и транспортные средства, имеющие преимущественное право проезда, не пристегивались 
ремнями безопасности. За это время в городе случилось 8 дорожно-транспортных происшествий, 
люди в них не пострадали.
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ОБЩЕСТВО

Для таких ситуаций и суще-
ствует Общественная палата.

Сюда можно обратиться за 
помощью и советом. Если проблема 
единичная —  здесь просто дадут 
грамотный совет, куда обратиться 
и как составить документы. Если 
системная —  соберут информацию, 
определят, от кого зависит реше-
ние данного вопроса и предложат 
варианты взаимодействия. Потому 
что здесь работают люди с большим 
профессиональным и организатор-
ским опытом.

ВЫУЧИТЬСЯ И ВЫЛЕЧИТЬ
Сегодняшний наш собесед-

ник —  врач-педиатр, заведующий 
детской поликлиникой Ц. В. Занда-
ков. Работает он в Сосновом Бору 
достаточно давно, и у родителей его 
маленьких пациентов утвердился 
его образ как доброго доктора, 
врача по призванию.

При этом сам он не сразу 
решил, что станет именно детским 
врачом.

— Родился я в  Бурятии, 
в Улан-Удэ, в 1986 году, —  расска-
зывает Цырендоржи Валерьевич. —  
Я третий ребенок в семье, самый 
младший. Разница со старшими се-
строй и братом довольно большая —  
когда мне было восемь, у меня 
появилась племянница. С детства 
помню —  когда старшим делали 
какое-то наставление, я всегда всту-
пался, противоречил родителям. 
Был такой момент… Потом —  взрос-
ление, школа № 25, очень для меня 
дорогая. Я там учился с первого по 
одиннадцатый класс. Там я тоже 
проявлял себя достаточно активно. 
В школе действовало самоуправле-
ние, в десятом классе я включился 
в эту работу. Мы впервые устроили 
школьные выборы. Ребята голо-
совали, выбирали из нескольких 
кандидатов, и меня тогда выбрали 
президентом нашей школьной орга-
низации. И год, я считаю, мы успеш-
но проработали —  это был прототип, 
модель гражданского общества. 
Есть президент, есть определенные 
министерства —  культуры, связи, 
вообще то, что необходимо в шко-
ле. Это был замечательный опыт 
для меня. Потом настал момент 
выбирать дорогу в жизни, и я вы-
брал медицину. Так получилось, что 
с шести лет меня воспитывал один 
папа. К моему девятому классу он 
тяжело болел, и у меня появились 

желание и попытки ему помочь. Вы-
учиться и вылечить! Это было идеа-
листическое желание. К сожалению, 
к одиннадцатому классу я осиротел. 
Но желание стать врачом осталось. 
Поступил, правда, в педиатриче-
ский университет —  изменил специ-
ализацию, захотел лечить детей.

— Почему?
— Дети —  такой благодарный 

контингент, который растет, и ты это 
наблюдаешь. Сейчас у меня уже 
пятнадцатилетний опыт, и я вижу 
детей, к которым когда-то при-
ходил на патронаж, практически 
взрослыми людьми! Хотя поначалу 
я рассматривал разные специ-
ализации —  например, хотел быть 
кардиологом. Но в медицинском 
институте есть стажировки, и во 
время педиатрической стажировки 
мне стало особенно интересно. 
Недаром говорят, что все про-
блемы начинаются с детства. Я бы 
сказал, что это не только проблемы 
со здоровьем —  человек растет, 
формируется его личность. Хочется 
непосредственно детям помочь, 
эта помощь реализуется стократ-
но —  мы ребенку помогаем, он вы-
растает, он становится личностью, 
чего-то добивается, превращается 
в полноценного зрелого члена об-
щества —  и ты понимаешь, что вло-
женный тобой труд остается еще 
долго-долго востребованным…

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ЗА ПОСТУПКИ
Помимо таких свойств, как вы-

сокий профессионализм, доброта 
и желание помочь людям, врачу 
необходимо и столь редкое в наше 
время качество, как чувство ответ-
ственности. По мнению Цырендор-
жи Валерьевича, ответственность 
за других начинается с ответствен-
ности за себя и свою судьбу.

И з н а ч а л ь н о  п е р е е з ж а т ь 
в Санкт-Петербург он не планиро-
вал —  в Улан-Удэ тоже есть педи-
атрический факультет, есть под-
готовительные курсы от разных 
вузов. Одни такие курсы были от 
педиатрического университета. 
Крупные вузы в начале нулевых 
практиковали такую систему —  ор-
ганизовывали занятия в разных 
регионах, искали способных ребят. 
Цырендоржи ходил на эти курсы, 
в конце очень успешно прошел 
тестирование —  и ему сказали, 
что зачисляют без экзаменов. Он 

посоветовался с сестрой, и она 
сказала —  если ты хочешь, конечно, 
поезжай, мы приложим все силы, 
чтобы ты мог там учиться.

— Ответственность, когда 
молодой человек приезжает из 
маленького города в большой 
Санкт-Петербург, так или иначе 
формируется, хочешь ты этого или 
нет, —  рассказывает Зандаков. —  Ты 
должен самостоятельно думать, 
где и как тебе обустроиться, чем ты 
будешь питаться, у тебя есть опре-
деленный лимит денег, в который 
ты должен уложиться. У меня были 
стипендия, социальная выплата по 
потере кормильца, очень помогали 
брат с сестрой. И когда ты понима-
ешь, что в тебя вкладывают знания 
и средства, ты не можешь этих 
людей подвести. У меня в группе 
были товарищи, которые по тем 
или иным причинам не доучились, 
ушли из вуза… это всегда былоь 
и будет. Формирование личности —  
явление комплексное, играют роль 
и социум, и семья. Я свою семью 
подвести не мог. У нас в Бурятии 
крепкие семьи, они держатся друг 
за друга. У моего отца пятеро бра-
тьев и сестер, я всех их знаю и знаю 
всех троюродных братьев и сестер. 
И когда у меня была свадьба, мы 
с женой поехали в Бурятию, чтобы 
отметить ее там —  сюда привезти 
сто двадцать человек было не-
реально!

Цырендоржи Валерьевич счи-
тает, что с выбором профессии 
ему повезло —  было столь удачное 
стечение обстоятельств, что надо 
было просто увидеть открывшуюся 
дорогу и следовать этим путем. Он 
так и сделал. Окончив университет 
в 2009 году, оказался в Сосновом 
Бору, где о новом хорошем детском 
докторе заговорили очень скоро, 
а дедушки и бабушки его юных 
пациентов вспомнили другого ле-
гендарного педиатра —  Владимира 

Петровича Уварова, с которым 
Цырендоржи Валерьевичу тоже до-
велось поработать.

БОЛЬШЕ ВОЗМОЖНОСТЕЙ 
ПОМОГАТЬ
Основная задача врача —  ле-

чить. Но мир сейчас устроен так, 
что человеку любой профессии 
постоянно приходится сталки-
ваться с самыми разными сторо-
нами жизни, а руководителю еще 
и с юридическими тонкостями. 
В непрерывно меняющемся право-
вом поле уследить за всем очень 
трудно. Медицина же требует еще 
и быстрых решений.

— Мне иногда напрямую 
помогают родители моих пациен-
тов, —  делится Цырендоржи Вале-
рьевич. —  Есть очень грамотные 
родители, они подходили и гово-
рили —  юридически лучше сделать 
вот так. И я всегда прислушиваюсь, 
потому что все объять невозможно, 
есть много подзаконных актов, 
которые напрямую не относятся 
к здравоохранению, но комплек-
сно с ним связаны, и мне всегда 
было интересно знать, как это 
все использовать, чтобы помочь 
в каких-то ситуациях. Бывали слу-
чаи, когда мы по обращению роди-
телей запускали механизм, и у нас 
получалось добиваться для детей 
некоторых редких препаратов, 
например. Где пройти реабилита-
цию детям-инвалидам, как и куда 
обратиться —  это все мы прошли, 
и это позволило, наряду с другими 
факторами, запустить отделение 
реабилитации в нашей медсан-
части. Поэтому обратная связь 
нужна. И с родителями, и с обще-
ственными организациями. Когда 
родители обращаются и гово-
рят —  нашему ребенку не хватает 
вот этого и этого. В нормативных 
документах это все прописано, но 
надо обращаться —  бывает долго 

и нудно, но это получается. Не 
могу сказать, что получается все 
и всегда, но многое. К примеру, 
с детьми-инвалидами мы сумели 
это организовать —  Яна Громова 
сама мать ребенка-инвалида, кто, 
как не она, лучше других знает, что 
этому ребенку нужно? Мы смогли 
организовать и прием травмато-
лога, и подбор средств реабили-
тации. Когда человек настроен на 
решение какой-то проблемы —  ты 
заряжаешься его энергетикой. 
Порой врачу очень трудно пред-
ставить, что чувствует родитель 
больного ребенка, а совместная 
работа дает возможность понять 
потребности семей с такими деть-
ми. Работа в Общественной палате 
расширяет такие возможности.

ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ
Каждый член Общественной 

палаты работает по тому направ-
лению, которое ему ближе. Для 
Зандакова это —  комиссия по со-
цвопросам. В городе проблем 
хватает, в том числе и связанных со 
здравоохранением, которые с лету 
можно решить.

— Насущный вопрос —  меди-
цинское обслуживание в образо-
вательных учреждениях, —  считает 
Цырендоржи Валерьевич. —  Это 
волнует очень многих —  педаго-
гов, руководителей учреждений, 
родителей. Проблема состоит из 
нескольких. Первое —  кадровый 
вопрос. Не буду скрывать, кадровый 
голод испытывают все учреждения 
социального блока. Нас он тоже не 
обошел, и я благодарен своим со-
трудникам за то, что они держатся 
в медсанчасти, многие работают 
очень давно. Второй момент —  есть 
нормативные документы, которые 
регулируют эту работу, но есть 
и другие, которые не противоречат 
оказанию медицинской помощи 
в образовательных учреждениях. 
Это, например, скорая помощь, ко-
торая в пятиминутной доступности 
от каждого образовательного уч-
реждения в городе. С помощью тех 
кадров, которые есть, мы закрываем 
большую часть вопросов, касаю-
щихся организации медпомощи 
в школах и садиках. Мы проводим 
профосмотры, закрываем все экс-
тренные потребности образова-
тельных учреждений. Пока ситуация 
такая. Но хотелось бы лучше!

…Кадровая проблема уже на-
била оскомину всем. Специалистов 
не хватает везде, но в медицине это 
ощущается особенно остро. Работа 
сложная и ответственная, подготов-
ка —  длительная, но пациенты —  это 
люди, которым плохо именно сей-
час! Можно ли данную проблему 
решить? Одним из направлений 
может стать развитие медицинских 
классов —  и в медсанчасти есть 
примеры, когда люди, прошедшие 
обучение в таких классах или по 
целевым направлениям, вернулись 
в город и успешно работают. В лю-
бом случае этим заниматься надо, 
и это —  задача на ближайшее время 
не только медсанчасти, но и Обще-
ственной палаты.

ПЛАНЫ 
НА СЛЕДУЮЩИЙ ГОД
На вопрос, что бы хотелось 

получить от Деда Мороза, раз уж 
разговор происходит в преддверии 
Нового года, Зандаков ответил ко-
ротко: «Новые знания!»

Записала Марина ПЕТРОВА

педиатр Зандаков: 
«НАШ ТРУД 
РЕАЛИЗУЕТСЯ СТОКРАТНО…»
Общественная палата —  интересный и современный инструмент 
взаимодействия горожан и органов местного самоуправления. 
Это особенно важно для таких городов, как Сосновый Бор, где 
по-прежнему огромную роль играют ведомства. Жители вовсе 
не обязаны разбираться, у кого какой уровень полномочий. Они 
хотят жить спокойно и безопасно, работать, учить детей, своев-
ременно и без нервотрепки получать качественную медицинскую 
помощь, а в случае возникновения каких-нибудь трудностей —  
знать, куда обратиться. При этом нередко получается, что про-
блема возникает не у одного жителя, а сразу у многих, и значит, 
ее можно назвать системной. Местная власть не всегда ее видит 
и тем более не всегда имеет возможность и право решать.
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ЮБИЛЕИ

ПОСЕЛОК ЭНЕРГЕТИКОВ
Сосновый Бор изначально 

создавался как поселок энер-
гетиков. Правда, тогда, в сере-
дине 50-х, об атомной станции 
речи не шло. Но электростан-
ции были нужны позарез —  
энергосистема европейской 
части потерпела серьезный 
урон во время войны, с мо-
мента окончания которой едва 
прошло десять лет. Поэтому 
Совет Министров и принял ре-
шение о строительстве тепло-
вой электростанции в районе 
станции Калище.

Работать она должна была 
на сланцевом газе, который 
доставляли бы из Эстонии, 
бывшей тогда одной из союз-
ных республик СССР. Станция 
уже получила название Лен-
ГРЭС-16.

Все оборудование долж-
ны были делать в непосред-
ственной близости от строй-
площадки —  так и появились 
идеи строительства завода 
котельно-вспомогательного 
оборудования и металлокон-
струкций —  его должны были 
перевезти из Кировска, где 
перед этим восстанавливали 
ГРЭС-8. Она существует и сей-
час —  это Дубровская ТЭЦ. 

Завод возле станции Калище 
тоже менял название —  он был 
и заводом металлоконструк-
ций, и машиностроительным, 
а в 90-е годы прекратил свое 
существование, теперь на этой 
территории располагаются 
несколько других предпри-
ятий. Первым директором 
завода, занимавшим этот пост 
еще в Кировске, был Кирилл 
Александрович Вайнков. Обо-
рудование начали делать еще 
до того, как были построены 
цеха —  прямо под открытым 
небом. Продукцию этого за-
вода можно было видеть не 
только на советских электро-
станциях, но и за рубежом, 
в частности, в Египте. Когда 
руководство страны измени-
ло планы, здесь стали делать 
и конструкции для атомной 
станции.

ПОСЕЛОК АТОМЩИКОВ
Атомная история Сосно-

вого Бора тоже начиналась не 
с ЛАЭС. В конце 50-х у стра-
ны уже был и ядерный щит, 
и «мирный атом» —  станция 
в Обнинске пять лет как давала 
ток. Специалисты отрасли уже 
понимали, с какими опасными 
веществами им приходится 

иметь дело, и решали проблему 
обращения с радиоактивными 
отходами. До этого отходы 
утилизировали если не как Бог 
на душу положит, но близко 
к этому —  зачастую в непри-
способленных помещениях 
прямо на предприятиях. Так 
что создание центров обраще-
ния было делом насущным, 
а тема —  строго секретной.

Предприятия обычно не 
имели собственных имен, а по-
рой и поселки, где они нахо-
дились, тоже. Только номера. 
Почтовые ящики. Из-за чего 
закрытые города в народе часто 
стали называть «ящиками». 
Предполагалось построить 
в стране 35 центров обращения 
с радиоактивными отходами, 
один из них —  в Ленинградской 
области, тот самый «почтовый 
ящик-26», который позднее 
стал Ленспецкомбинатом, 
а позже превратился в ЛСК 
«Радон». Это таинственное 
предприятие начали строить 
тогда же, в 1958 году. И строили 
по тем временам очень и очень 
быстро —  первую очередь сдали 
через три года с небольшим.

«Радон» успешно работает 
до сих пор. Забирает отходы 
со всех атомных предпри-

ятий Соснового Бора и других 
предприятий Северо-Запада. 
Условия позволяют, и квали-
фикация персонала —  тоже.

В те, первые годы су-
щ е с т в о в а н и я  С о с н о в о г о 
Бора, ЛСК много чего сде-
лал и в самом поселке. Тут 
строит вспомнить, что и за 
жилищное строительство, 
и за создание инфраструктуры 
вплоть до 90-х годов отвечали 
предприятия. Они выступали 
заказчиками. Ленспецкомби-
нат —  это несколько жилых 
домов на Ленинской улице 
и активное участие в стро-
ительстве культурных объ-
ектов, в частности, школы, 
а также своего собственного 
детского сада на той же Ле-
нинской. В 90-е годы, ког-
да садики стали передавать 
в город, а рождаемость резко 
уменьшилась, в некоторых 
садах были открыты другие 
образовательные учреждения. 
В том числе и в садике ЛСК —  
в настоящее время там нахо-
дится коррекционная школа.

САМЫЙ ПОСТОЯННЫЙ 
ПОСЕЛОК
До того, как появились 

первые многоэтажные дома, 
строители должны были где-
то жить. Конечно, Сосновый 
Бор создавался не на пустом 
месте —  работал рыбозавод, 
было несколько рыбацких де-
ревень, которые затем стали 
городскими микрорайонами. 
Устье снесли уже в 80-е, а до 
этого здесь было довольно 
много всего —  школа, клуб, 
несколько магазинов. Очень 
популярный коопторг потом 
переехал в восьмой микро-
район, где сейчас и находит-
ся, но от прежнего магазина 
там осталось только назва-
ние.

В Старом Калище обо-
сновалось управление стро-
ительства, потом переехало 
в щитовой домик, который 
много лет кочевал по городу 
и промзоне —  стоял и на тер-
ритории строящегося четвер-
того микрорайона, и рядом 
с медсанчастью, и где-то 
еще. Но жилья было мало, 
а строителей —  много, все не 
могли разместиться в домах 
местных жителей. Несколько 
бараков, откуда возили рабо-
чих на стройку, располага-
лись в Лебяжьем и Большой 
Ижоре. Но вообще строители 
жили где придется —  в том 
числе в палатках и вагончи-
ках.

Несколько бараков на 
берегу Коваша стали, можно 
сказать, революцией. Там были 
отопление и вода. Туалеты, 
правда, допотопные, кана-
лизацию туда провели позже. 
Сколько народа жило в каждом 
из восемнадцати бараков, со-
временному человеку, вырос-
шему в благоустроенной квар-
тире, подумать страшно. По 14 
семей, в основном —  с детьми, 
поэтому детей в поселке тогда 
было много.

Было и то, что сейчас бы 
назвали элитным жильем —  
небольшие домики для инже-
неров. Но с теми же пример-
но условиями, только народа 
в каждом поменьше.

Поселок назвали Времен-
ным —  и кто ж знал, что станет 
он самым что ни на есть по-
стоянным, в начале третьего 
тысячелетия обретет новую 
жизнь, а многие объекты ин-
фраструктуры окажутся вос-
требованными и в наше время, 
65 лет спустя?!

П р а в д а ,  и з м е н и л о с ь 
многое. В клубе, где когда-то 
занимались кружки и пока-
зывали кино, сейчас школа 
настольного тенниса. В первом 
детском садике в нулевые по-
селился детский дом, а сейчас 
там —  Центр «Ювента». В бане 
функционировал медвытрез-
витель, а позднее —  другое 
подразделение отдела полиции 
и т. п.

От прежних улиц, прав-
да, следа не осталось. Живет 
только улица Соколова, но 
зато как! Современные про-
граммы создания комфорт-
ной городской среды вкупе 
со строительством нового 
волейбольного центра про-
будили здесь жизнь, и прямо 
на глазах все меняется. Во-
лейбольный центр и часть 
Приморского парка —  на месте 
бывших огородиков, которые 
возделывали первостроители, 
а вместо построенных позже, 
но разрушившихся зданий 
вот-вот появится современная 
гостиница и другие объекты.

ОТ ПОСЕЛКА К ГОРОДУ
Это странно себе предста-

вить, но в те годы территория 
Соснового Бора была куда как 
больше, чем сейчас. От Липово 
до Систо-Палкино и от залива 
до 75 км. Это было отдельная 
административная единица 
в границах Ломоносовского 
района —  со своим исполкомом 
и своей инфраструктурой.

Поселок очень быстро 
строился. Кажется, вот только 
что начали строить Ленин-
скую —  а уже открыли Комсо-
мольскую, появились казармы 
на Космонавтов, да и улица 
50-летия Октября уже есть на 
карте —  как раз к 50-летию 
Октябрьской революции.

Кинотеатр «Современ-
ник», новая школа, магазины 
«как в городе», на первых эта-
жах многоквартирных домов. 
Почта и даже своя собственная 
АТС —  аж на 80 номеров.

Появлялись новые пред-
приятия —  филиал ИАЭ им. 
Курчатова, который потом 
превратился в НИТИ, филиал 
ГОИ —  современный НИИ 
ОЭП, Северное управление 
строительства, ВНИПИЭТ… 
Первые энергоблоки атомной 
станции… Несколько микро-
районов. И все это —  за каких-
то пятнадцать лет…

Городу оставалось только 
получить паспорт.

Мария БОРИСЕНКО

10 декабря исполнилось 65 лет с момента появления на карте названия 
«Сосновый Бор». Дата, правда, прошла незамеченной. Весь год Сосновый 
Бор отмечал 50-летие с момента получения городского статуса —  прохо-
дили концерты и выставки, открывались новые скверы… В общем, много 
хороших событий, приуроченных к этому дню. Но ничего этого не было 
бы, если б 10 декабря 1958 года не было принято решение Леноблиспол-
кома о регистрации нового рабочего поселка в Ломоносовском районе. 
И, наверное, стоит вспомнить, что было между этой датой и 19 апреля 
1973, когда Сосновый Бор получил документ о смене статуса: поселок 
стал городом областного подчинения.

ГОРОД 
ДО ГОРОДА

Фото Александра АХЛАМОВА
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Нежные, но стойкие
Сказочные цветы посреди мо-
розной зимы расцвели в  Доме 
правительства Ленинградской 
области. Изумрудные и пурпур-
ные, белоснежные и  террако-
товые —  крупные броши в фор-
ме цветочных бутонов украсили 
наряды участниц женского фо-
рума.

— Это символ встречи, кото-
рый каждая наша гостья полу-
чила в подарок. Цветы выража-
ют стремление к  позитивному 
диалогу и  созиданию через до-
бро и  любовь, —  поделилась 
председатель Ленинградского 
отделения «Союз женщин Рос-
сии» Татьяна Толстова.

Слёт активных и позитивных 
жительниц Ленинградской об-
ласти прошёл в  нашем регио-
не во второй раз. Среди участ-
ниц —  пр е дс т ави те льницы 
учреждений культуры и образо-
вания, органов власти и  бизне-
са. Темой новой встречи стали 
социальные инициативы жен-
щин.

— Наши мужчины уходят 
на фронт, и  мы снова примеря-
ем на себя привычную роль за-
щитниц семейного очага. Важ-
но выстоять в это время, когда 
мужья и братья, отцы и сыновья 
отстаивают интересы нашей Ро-
дины, —  рассказала активистка 
Кристина Мельник.

Кристина более 18  лет ра-
ботает бухгалтером, оказывает 
консультации в  сфере защиты 
прав потребителей. Замужем, 
воспитывает шестилетнюю 
дочь. А  с  февраля 2021  года 
ещё и  является председате-
лем женсовета Бокситогорско-
го района.

— Мы поддерживаем на-
ших защитников изо всех сил. 
Плетём маскировочные сети, 
делаем окопные свечи, соби-
раем посылки для военнослу-
жащих, работаем с их семьями. 
Случается так, что жёны не зна-
ют, куда именно отправить по-
сылку для мужа. Мы ищем адре-
сата и  каждый раз посылка 
находит нужного солдата, —  
уточняет Кристина.

Женсовет 47
Сегодня женщины —  не только 
тыл для своих семей и защитни-
ков Отечества. По мнению гу-
бернатора Ленобласти Алексан-
дра Дрозденко, без прекрасного 
пола сегодня нельзя предста-

вить себе устойчивое развитие 
47-го региона.

— Вы добавляете в  любое 
дело теплоту и  «пер-
чинк у »,  —  подчер -
кнул губернатор 
в  приветственном 
слове. —  В  этом зале 
присутствуют пред-
ставители и  регио-
нального, и  муници-
пальных отделений 
организации «Союз 
женщин России» —  
это самые активные 
жительницы Ленин-
градской области. 
Творческие, активные, ведущие 
за собой, вы —  настоящие лиде-
ры женского движения.

Региональное отделение 
«Союза женщин России» было 
создано всего 3  года назад. За 
это время членами организа-
ции стали более 3 000 участниц, 
в поселениях начали работу 120 
местных женсоветов. Сотнями 
исчисляется и  число реализо-
ванных общественницами соци-
альных проектов.

— Мы проводим лекции по 
классическому искусству. Рас-
сказываем о  направлениях 
в живописи, знакомим земляков 
с  историями создания великих 
полотен, приобщаем к прекрас-
ному. Устраиваем бесплатные 
мастер-классы для детей: ребя-

та своими руками создают руко-
делия в  различных техниках, —  
рассказывает Елена Матросова 

из Всеволожска.
Не менее креа-

тивны дамы из Тос-
ненского района, 
которые своими ру-
ками вышили карту 
Ленинградской об-
ласти.

— В течение не-
скольких месяцев 
мастерицы отражали 
на полотне основные 
достопримечатель-
ности нашего края. 

На карте можно увидеть храмы, 
крепости, гербы районов. Мно-
гие женщины до начала проек-
та и иголки в руках не держали, 
но идея захватила, объедини-
ла, —  вспоминает Лариса Алек-
сандровская, зампредседателя 
женсовета г. Тосно.

Время действовать
По решению президента Рос-
сии Владимира Путина 2024 год 
получил статус Года семьи. На-
ши женсоветы готовы актив-
но подключиться к  работе по 
продвижению семейных цен-
ностей. У Ленинградского отде-
ления «Союза женщин России» 
есть опыт реализации проек-
та в  поддержку многодетности 

«СемьЯ», тематического фото-
конкурса «Материнская слава —  
отцовская доблесть», прове-
дения Женского форума и  Дня 
семьи, любви и верности.

— Отдельно хотелось бы вы-
делить опыт организации в  Ки-
ровском и  Всеволожском рай-
онах Дня детства —  большого 
семейного праздника. Гордимся 
и программой массовой диспан-
серизации для женщин Леноб-

ласти. В  рамках акции «Мамы 
в  фокусе внимания» мамоч-
ки могут пройти осмотр у всех 
профильных специалистов все-
го за один день, —  делится Та-
тьяна Толстова. 

Готовность оказать поддерж-
ку проекту «Мамы в  фокусе 
внимания» подтверждает пра-
вительство Ленинградской об-
ласти.

— Действительно, диспан-
серизация позволяет выявить 
многие заболевания на ранней 
стадии, это залог общественно-
го здоровья. Важно сегодня дать 
матерям возможность пройти 
расширенные медицинские ос-
мотры в течение нескольких ча-
сов, например, в выходной день, 
в  свободное от работы время. 
Кстати, на приём они смогут 
прийти с  детьми —  для ребят 
предусмотрены игровые комна-
ты и  работа аниматоров, —  по-
яснил председатель областного 
комитета по здравоохранению 
Александр Жарков.

Награды достойным
Завершилось пленарное заседа-
ние форума вручением наград 
наиболее активным участницам 
женского движения. В  почёт-
ном списке оказались педаго-
ги и  ветераны, представитель-
ницы волонтёрского движения, 
бизнес-леди. Такие разные —  
и такие прекрасные.

— Мы искренне гордимся их 
успехами. Верим, что число ак-
тивных женщин продолжит ра-
сти. Думаю, что в следующем го-
ду в  команду женсовета будет 
входить свыше 6 тысяч участ-
ниц, а  самые успешные про-
екты получат своё продолже-
ние, —  резюмировала Татьяна 
Толстова.

Ленинградский женский фо-
рум на этом не закончился. Участ-
ниц ждали круглые столы и  ма-
стер-классы, живое общение 
и экскурсии по социальным уч-
реждениям региона. Ведь опыт 
и таланты «Женсовета 47» будут 
востребованы во всех сферах 
общественной жизни.

АЛЕКСЕЙ АСТАПЧИК
ФОТО: АЛЕКСЕЙ АСТАПЧИК,  

СОЮЗ ЖЕНЩИН  
ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////РЕПОРТАЖ

ЖЕНЩИНЫ —  
В ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОШЁЛ ТРАДИЦИОННЫЙ ЖЕНСКИЙ ФОРУМ

В ЦЕНТРЕ СОБЫТИЙ

На форуме вручили награды выдающимся женщинам ЛенобластиКристина Мельник,  
участница женсовета

120
действуют в районах 
Ленобласти

более

МЕСТНЫХ 
ЖЕНСОВЕТОВ
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Выборы президента России 
пройдут 15, 16 и 17 марта 
2024. Решение о проведении 
трёхдневного голосования 
приняла Центральная 
избирательная комиссия РФ. 

Известно также, что досрочное 
голосование в отдалённых 
и труднодоступных местах 
начнётся 25 февраля, 
а голосование за границей —  
1 марта 2024 года.

— Голосование в  течение трёх 
дней уже становится для нашей 
избирательной системы тради-
циoнным. Впервые оно приме-
нялось во время пандемии в це-
лях oбеспечения безoпасности 
избирателей, но с течением вре-
мени этот фoрмат пришёлся по 
душе бoльшинству граждан. Это 
подтверждают социoлогические 
опросы: по данным ВЦИОМ, удоб-
ствo голосования в течение трёх 
дней признали 74% россиян, —  
отметила председатель ЦИК Элла 
Памфилова.

Новацией выборов станут пе-
редвижные пункты голосования 
в населённых пунктах, где нет под-
ходящих помещений. Это обеспе-
чит реализацию избирательных 
прав жителям небольших посёлков.

Намерение принять участие 
в  предстоящих выборах прези-
дента России декларируют 78% 
наших сограждан. Такие резуль-
таты опроса приводит Всерос-
сийский центр изучения об-
щественного мнения (ВЦИОМ). 
Абсолютное большинство рос-
сиян считают эту избирательную 
кампанию важным событием для 
нашей страны —  об этом заявили 
89% опрошенных.

Уполномоченный по правам 
человека в Ленинградской 
области Сергей Шабанов выступил 
перед учащимися Гатчинской 
школы № 9.

Территория знаний
Гатчинская средняя общеобра-
зовательная школа № 9 встре-
чает гулкой тишиной —  обычная 
пятница, идут занятия. Учебное 
заведение в этом году стало по-
бедителем областного конкурса 
«Лучшая школа». Здесь чтят цен-
ности российского образова-
ния и при этом всегда открыты 
новому —  работает детский тех-
нопарк «Кванториум», набран 
Курчатовский класс, действует 
ресурсный центр по подготовке 
к кембриджским экзаменам.

Поднимаемся на второй 
этаж. На одной из стен несколь-
ко девочек цветными мелками 
рисуют огромную картину ко 
Дню героев Отечества. В  нача-
ле следующей неделе её сме-
нит красочное поздравление 
с Днем Конституции РФ.

— Темой прав и обязанностей 
человека мы занимаемся серьёз-
но, —  отмечает директор школы 
Нина Сергеевна Ковалёва. —  При-
глашаем сотрудников местных 
правоохранительных органов, 
прокуратуры. Есть хорошая 
практика общения в  рамках 
классных часов и  профориен-
тационных уроков. Наши уча-
щиеся участвуют во всероссий-
ских олимпиадах школьников 
по обществознанию и праву. До-
биваются успехов. В  этом году 
состоялся пока только муници-
пальный этап, и мы имеем трёх 
призёров и  победителя. Наде-
юсь, они достойно покажут себя 
и на областном уровне.

Подготовкой ребят к  олим-
пиадам занимается учитель 
истории и  обществознания 
Дмитрий Сергеевич Максимов. 
Он считает, что школа должна 
не просто нести знания о  пра-
вах и  обязанностях граждан, 
а целенаправленно воспитывать 
гражданскую позицию, право-
вую ответственность и  культу-
ру. Нельзя дать детям скатиться 
в правовой нигилизм.

Право знать
Звенит звонок, восьмые 

и одиннадцатые классы рассажи-
ваются в  актовом зале. Единый 
урок открыли помощники город-
ского прокурора Гатчины Викто-
рия Калинина и Елизавета Лыги-
на. Они объяснили, 
что образовательная 
акция приурочена 
к  Международному 
дню прав человека. 
Именно в  этот день, 
10 декабря 1948 года 
была принята Всеоб-
щая декларация прав 
человека.

— Подсчитали? —  
обратились к  юной аудитории 
гостьи в форменных кителях. —  
Через два дня выдающему до-
кументу «исполняется» 75  лет. 
А  12  декабря 1993  года, ров-
но 30  лет назад, всеобщим го-
лосованием россияне приняли 
Конституцию страны —  первую 
в новейшей истории России.

Пока на экране мелькали ка-
дры презентации я  попроси-
ла Сергея Шабанова рассказать, 
как в  регионе шла подготовка 

к  единому уроку. Именно аппа-
рат Уполномоченного несёт ос-
новную нагрузку по организа-
ции акции.

— Огромную помощь оказал 
областной комитет образова-
ния. При поддержке председате-
ля комитета Вероники Ребровой 
был привлечён Ленинградский 
областной институт развития 
образования. Его сотрудники 
разработали методические ре-
комендации, впервые были под-
готовлены сценарии для всех 
возрастных групп, —  пояснил 
Уполномоченный по правам че-
ловека в Ленобласти.

По словам Сергея Сергееви-
ча, занятие разделили на две ча-
сти. Для первой, теоретической, 
подспорьем стала красочная пре-

зентация. Вторая же 
предполагала непо-
средственное общение 
с  людьми, имеющими 
опыт в юриспруденции 
и правозащитной рабо-
те. Для этого привлек-
ли более 200 спикеров. 
В том числе —  депута-
тов областного ЗакСа, 
представителей Обще-

ственной палаты Ленобласти, ра-
ботников исполнительной власти 
и правоохранителей.

Живой разговор
Выйдя на сцену, Сергей Шаба-
нов показал ребятам тоненькую 
книжку. В  Декларации прав че-
ловека всего 30 статьей, двад-
цать одна начинается словами 
«каждый имеет право…». Разго-
вор он начал с главного: права 

человека —  это такие правила, 
которые обеспечивают защиту 
достоинства и свободы каждого.

Получилась не лекция, а  жи-
вая беседа. Лучше всего теория 
запоминается на реальных при-
мерах. Их у Уполномоченного не 
счесть. Например, история сиро-
ты, для которой удалось добиться 
отдельной квартиры в Кировске, 
о  недавнем посещении психиа-
трической больницы в Ульяновке 
и следственного изолятора. Упол-
номоченный вправе открыть лю-
бую дверь. Его задача —  защищать 
человека от неправомерных дей-
ствий, в том числе —  со стороны 
органов власти.

— Вам морально тяжело де-
лать свою работу? —  спросили 
из зала.

— Да! Ко мне людей приво-
дит беда. Я иду спасать. Это всег-
да тяжело, —  был дан ответ.

На Дениса Коровина из 8А 
встреча произвела впечатле-
ние. Его, как и  других участни-
ков, заинтересовали выступле-
ние и личность спикера.

— Конкретные вопросы по 
праву я  могу задать учителю. 
А  тут говорили, как стать Упол-

номоченным, о  конкретном 
жизненном пути. Классно при-
думали с  ребусами, в  которых 
зашифровали слова «конститу-
ция», «гражданин», «ассамблея», 
«декларация», «общество».

Сергей Шабанов счёл, что 
урок своей цели достиг:

— Я видел глаза ребят. Уткнув-
шихся в телефоны не было. Я ста-
рался в доступной форме довести 
до подростков важную информа-
цию —  ту, которую учителя не всег-
да могут объяснить. Всем известно, 
что наше будущее —  это молодёжь. 
Такое сейчас время, что она не 
смотрит телевизор, не читает газет, 
а информацию получает из вирту-
ального пространства. Многие ве-
щи нам, взрослым, ясны и понятны, 
хотя бы из новостей. А к молодым 
они «в  ухо не залетают». Крайне 
важно формировать у подрастаю-
щего поколения устои, значимые 
для государства. Именно поэто-
му мы —  люди, обладающие боль-
шим багажом знаний в  области 
правозащиты —  сами должны ид-
ти в школы и передавать их моло-
дёжи.

ЛЮДМИЛА КОНДРАШОВА
ФОТО АВТОРА
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ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ ПРИНЯЛА УЧАСТИЕ 
ВО ВСЕРОССИЙСКОМ ЕДИНОМ УРОКЕ «ПРАВА ЧЕЛОВЕКА»

ЦИК РФ НАЗВАЛ ДАТЫ ПРЕЗИДЕНТСКИХ ВЫБОРОВ

ЗАЩИТИТЬ СВОБОДУ И ДОСТОИНСТВО КАЖДОГО

ВЫБИРАЯ БУДУЩЕЕ КОРОТКИЙ НОМЕР —  
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Военная 
служба 

по контракту

В   367
прошёл единый урок 
«права человека»

ШКОЛАХ РЕГИОНА

В Ленинградской области зарабо-
тал короткий номер телефона для 
приема обращений граждан, жела-
ющих заключить контракт на служ-
бу в Вооруженных силах России. 
Звонки по номеру 147 принима-
ются ежедневно с 9:00 до 21:00.

Напомним, что при заключении 
контракта на военную службу пола-
гаются единовременные выплаты: 
505 000 руб. из бюджета Ленин-
градской области, 195 000 руб. 
из федерального бюджета, а также 
300 000 руб. или земельный сер-
тификат из бюджета Ленинград-
ской области.

В 47-м регионе также введены 
и действуют более 60 мер под-
держки для участников СВО и их 
семей, включая единовременные 
и ежемесячные пособия, льготный 
проезд членам семей, компенса-
ция 50% расходов на оплату ЖКУ 
и другие.

Всю информацию также можно по-
лучить по ссылке: https://lenobl.ru/v/

ДЛЯ СЛУЖБЫ ПО КОНТРАКТУ
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Накануне Международного дня 
борьбы с коррупцией, который вот 
уже 20 лет ежегодно отмечается 
9 декабря, в правительстве 
Ленинградской области состоялся 
семинар для государственных 
гражданских служащих 
и представителей госучреждений 
и организаций 47 региона.

Профилактика прежде всего
«Если вы подаете пример пра-
вильного поведения, кто ос-
мелится вести себя непра-
вильно?» —  этой мудростью 
Конфуция можно было бы оза-
главить антикоррупционный се-
минар в стенах Дома правитель-
ства. Встречу с  госслужащими 
организовало Управление про-
филактики коррупционных 
и  иных правонарушений адми-
нистрации губернатора и  пра-
вительства Ленинградской об-
ласти. Мероприятие прошло 
живо, интерактивно. Собрав-
шимся не только разъясняли 
тонкости законодательства —  
люди активно задавали вопро-
сы, делились личным опытом.

— Противодей-
ствие коррупции —
один из основных 
приоритетов госу-
дарственной поли-
тики. Особое значе-
ние в  этом вопросе 
играет профилакти-
ка нарушений. С этой 
целью в  Российской 
Федерации проведе-
на масштабная рабо-
та по формированию 
законодательс тва 
в  данной сфере, —  
отметила во вступительном сло-
ве начальник антикоррупци-
онного управления Анастасия 
Аносова.

Ак т уальной проблемой 
в работе госслужащих является 
конфликт интересов —  на это 
указывают и  результаты про-

верок, и  вопросы от чиновни-
ков. Речь идёт про ситуации, 
когда ответственное лицо при-
нимает решение на почве соб-
ственной заинтересованности. 
Например, устраивает свое-
го родственника на выгодную 
должность в  обход необходи-
мых процедур. Или при рас-
пределении имущества отдаёт 
предпочтение своим знакомым. 
По закону госслужащий обязан 
уведомить своё руководство 
о  возможном конфликте инте-
ресов —  иначе он нарушает за-
кон.

— Ситуация имеет мораль-
ную составляющую. Во многом 
она зависит от уровня правово-
го сознания и  ответственности 
гражданских служащих и  ра-
ботников госорганизаций, от их 
умения принимать законные ре-
шения, —  комментирует Анаста-
сия Аносова.

Прозрачная работа
За прошедшие девять месяцев 
2023  года в  Ленинградской об-
ласти было выявлено свыше 

500 лиц, допустивших 
нарушения антикор-
рупционного зако-
нодательства. Более 
250 из них понесли 
дисциплинарную от-
ветственность, свы-
ше 50 —  привлечены 
к  административной 
ответственности. Кро-
ме того, по матери-
алам прокурорских 
проверок следствен-
ными органами воз-
буждено 9 уголовных 

дел.
Большинство выявленных 

нарушений было связано имен-
но с предоставлением недосто-
верных или неполных сведений 
во время декларационных кам-
паний. Ошибки зачастую допу-
скались служащими не из злого 

умысла, а по собственной не-
внимательности или из-за фор-
мального отношения к делу. 
В такой ситуации каждому нуж-
но помнить: гражданская служ-
ба предъявляет высокие тре-
бования, поэтому необходимо 
относиться к обязанностям со 
всей ответственностью.

Организациям госсектора не 
стоит забывать и о собственных 
планах противодействия кор-
рупции. А главное —  эти планы 
должны существовать не только 
на бумаге. Важно вести реаль-
ную профилактическую рабо-
ту, информировать о ней обще-
ство и государство. При этом на 
практике многие ведомства за-
бывают даже о  такой простой 
задаче, как наполнение тема-
тических разделов веб-сайтов. 
У  кого-то не работают ссылки 
на нужные регламенты, а где-то 
попросту не открывается стра-
ничка по профилактике корруп-
ции.

В целях повышения эффек-
тивности работы было также 
предложено разместить на офи-
циальных сайтах организаций 
и органов исполнительной вла-
сти информацию о номере кру-
глосуточной телефонной линии 
противодействия коррупции 
администрации Ленобласти —  
8 (800) 250–47–04.

Проверка на практике
Всего в семинаре приняли уча-
стие более 40 государствен-
ных служащих очно и более 
200 работников государствен-
ных организаций Ленинград-
ской области в онлайн фор-
мате. Каждый участник смог 
проявить себя в  интерактив-
ной части мероприятия. Зри-
телей разделили на 4 команды 
и  устроили антикоррупцион-
ную игру, чтобы закрепить по-
лученные знания в неформаль-
ной атмосфере.

Интерактивная игра со-
стояла из пяти блоков. В  пер-
вом задании под названием 
«Составьте пару» участникам 
предложили сопоставить на-
звание нормативно-правового 
акта и законодательной нормы, 
а  в  задании «Соображариум» 
командам нужно было как мож-
но подробнее ответить на во-
просы по теме семинара.

Самым сложным испытани-
ем оказалось задание «При-
мите справку». Служащим вы-
дали конверты со справками 
о  доходах, в  которых допуще-
ны ошибки. Их оказалось на-
столько много, что некоторые 
игроки даже в  шутку возму-
тились, что за такое короткое 
время найти все неточности 
невозможно.

— У нас порой гораздо мень-
ше времени на проверку, когда 
вы приносите свои справки, —  
не остались в долгу организато-
ры семинара.

После этого участники при-
думали ситуации, связанные 
с конфликтом интересов в сво-
ей сфере деятельности и пред-
ложили их возможное решение. 
А  также ответили на вопросы 
по итогам мероприятия.

— В таком формате семи-
нара я  участвую в  первый раз, 
всё очень понравилось. Во-
обще считаю, что методиче-
ская работа должна быть на-
учно-познавательной. Нужно 
создавать такие условия, чтобы 
человеку было интересно по-
гружаться в  эту тему, привле-
кать внимание посредством 
и  необычных идей. Поэтому 

формат игры —  это прекрасная 
возможность наладить взаимо-
действие в  сфере профилак-
тики коррупции, —  поделился 
впечатлениями консультант ко-
митета цифрового развития Ле-
нинградской области Глеб Соб-
чак.

Отметим, что по итогам ан-
тикоррупционного интерактив-
ного семинара всем участни-
кам были выданы специальные 
методические материалы.

КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО
ФОТО: КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО,   

WWW.FREEPIK.COM
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ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ ОБЪЕДИНЯЕТ УСИЛИЯ В БОРЬБЕ С КОРРУПЦИЕЙ

ВМЕСТЕ ПРОТИВ КОРРУПЦИИ

Участники семинара закрепили полученные знания  
в игровом формате

ПРОВЕРЬТЕ СВОИ ЗНАНИЯ  

ЛЕНИНГРАДЦЫ МОГУТ ПРИНЯТЬ  
УЧАСТИЕ ВО ВСЕРОССИЙСКОМ  
АНТИКОРРУПЦИОННОМ ДИКТАНТЕ

   С какого возраста граж-
дане России подлежат 
уголовной ответственно-
сти за коррупцию? 

   Какая сумма денег при-
знается значительным 
размером взятки? 

Ответить на эти и  другие во-
просы может любой желаю-
щий на сайте антикорр-диктант.
рф. Всероссийский антикор-
рупционный диктант про-
водится в  четвертый раз, по 
традиции в  нём принимают 
участие и  жители Ленинград-
ской области.

На 40 вопросов участни-
кам диктанта выделяется 30 

минут. Мероприятие позво-
лит узнать больше о  проти-
водействии коррупции. В  ре-
ализации проекта приняли 
участие ведущие вузы стра-
ны, Росреестр, Общественная 
палата России и Департамент 
региональной безопасности 
и  противодействия корруп-
ции города Москвы. Участие 
в диктанте возможно до 15 де-
кабря 2023 года.

В России дан 
старт Всероссий-

скому антикор-
рупционному 

диктанту

О КОРРУПЦИИ

500
выявлено 
в Ленобласти  
за 9 месяцев

Свыше

НАРУШЕНИИЙ 
АНТИКОРРУПЦИОННОГО 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА
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Звания «Заслуженный работник 
высшей школы Российской 
Федерации» удостоены 
профессора ЛГУ им. А. С. Пушкина 
Надежда Космачева, Лариса 
Кобрина и Анатолий Маклаков. 
Преподаватели поделились 
с нами эмоциями от полученной 
награды и секретами своего 
профессионального мастерства.

Надежда Космачева, декан 
экономического факультета, 
заведующая кафедрой 
экономики и управления, 
доктор экономических наук, 
профессор:

— Такие высокие награды 
заряжают положительной энер-
гией, побуждают к дальнейшей 
работе и  решению более слож-
ных задач. Я  хотела бы сразу 
сказать, что эта награда не явля-
ется исключительно моей. Это 

результат труда многих людей: 
моих учителей и  коллег, руко-
водителей и студентов, моей се-
мьи и близких.

За двадцать лет работы в ЛГУ 
им. А. С. Пушкина мы с  коллега-
ми расширили зону научных ин-
тересов вуза и факультета, смог-
ли сфокусировать внимание на 
феномене Ленинградской об-
ласти как самостоятельного 
региона, находящегося в  тес-
ной связи с Санкт-Петербургом 
и  другими субъектами Севе-
ро-Запада.

Я искренне считаю, что до-
стижение цели высококаче-
ственного образования студен-
тов невозможно без решения 
сложной задачи: нам важно «по-
добрать ключи» к  новому по-
колению. Найти подход к  этим 
ребятам, которые сформиро-
вались в  новой цифровой ре-
альности. Сегодня мы действи-
тельно работаем в контрастном 
мире. Однако практический 
опыт во все времена свидетель-
ствует о том, что образованные, 
квалифицированные кадры —  
один из основных факторов, 
определяющих возможность 
устойчивого социально-эконо-
мического развития как отдель-
но взятого региона, так и  всей 
страны.

Анатолий Маклаков,  
первый проректор,  
зав. кафедрой общей 
и прикладной психологии, 
доктор психологических наук, 
профессор:

— Присвоение звания «Заслу-
женный работник высшей школы» 
рассматриваю как высокую оцен-
ку моей деятельности в системе 
высшего образования Ленинград-
ской области за последние 20 лет.

В ЛГУ им. А. С. Пушкина я начал 
работать с 1998 года в должности 
профессора. В 2001 г. создал кафе-
дру общей и  прикладной психо-
логии. Основу кафедры составили 
молодые выпускники универси-
тета, которые впоследствии ста-
ли кандидатами наук. С  2005 по 
2016  год исполнял обязанности 
декана факультета психологии. 
С  2017 г. исполняю обязанности 
первого проректора.

Наиболее значимыми про-
фессиональными достижениями 
считаю написание серии учебных 
пособий —  в  том числе учебни-
ка «Общая психология», который 
ежегодно переиздаётся в течение 
последних 20 лет. Горжусь и тем, 
что под моим руководством было 
подготовлено и защищено более 
40 диссертаций.

Лариса Кобрина,  
проректор по научной 
работе, декан факультета 
специального образования, 
доктор педагогических наук, 
профессор:

— Я горжусь высоким при-
знанием моего труда, благодарна 
Правительству Ленинградской об-
ласти за оказанное доверие. Я слу-
жу в первую очередь родной Ле-
нинградской области, конечно, 
служу и нашей Родине —  России.

Считаю, что настоящему пре-
подавателю, работнику выс-
шей школы нужно быть профес-
сионалом высочайшего класса. 
Необходимо знать актуальное 
законодательство в  области об-

разования и науки, охраны труда, 
важно в  совершенстве владеть 
предметом, быть в русле разви-
тия мировой науки и техники.

Лично для меня не менее важ-
но гореть самой и зажигать всех 
вокруг: и  коллег, и  студентов. 
В  университете главные люди —  
это студент и преподаватель. Гор-
жусь тем, что я первую очередь 
профессор, а  уже потом —  про-
ректор и декан.

За почти тридцать лет служе-
ния высшей школе мною подго-
товлено свыше двухсот научных 
трудов и учебных изданий в обла-
сти дефектологии, включая моно-
графии, статьи в высокорейтинго-
вых научных журналах, учебники 
и учебные пособия для дефекто-
логов-практиков, помогающих 
детям с  ограниченными возмож-
ностями здоровья. Важными до-
стижениями считаю свои разра-
ботки в  области специального 
дефектологического образования. 
Это и система абилитационной ра-
боты с детьми первого года жизни, 
имеющими нарушения слуха; си-
стема инклюзивного образования 
детей с  ограниченными возмож-
ностями здоровья и  инвалидов, 
а также региональная межведом-
ственная модель комплексного 
сопровождения детей дошколь-
ного и школьного возраста с при-
знаками отклонений в  развитии 
и семей, их воспитывающих.

АЛЕКСЕЙ АСТАПЧИК
ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА 

ЛГУ ИМ. А. С. ПУШКИНА

Год назад стартовал 
образовательный проект  
«Область заботы 2.0: 
Профессиональное развитие 
Команды 47 в социосфере». 
Специальные курсы при 
поддержке правительства 
Ленинградской области 
и РАНХиГС прошли руководители 
и сотрудники государственных 
социальный учреждений. 
Параллельно с учёбой они на 
практике занимались  
внедрением социальных 
инноваций на местах. О том,  
что получилось, —  рассказали  
на итоговом собрании  
проекта.

— Люди, которые работают 
в социальной защите, не разде-
ляют работу и жизнь. У нас абсо-
лютно иное отношение к работе 
и к задачам, которые перед на-
ми стоят. Впереди нас ждет Год 
команды заботы —  от нас по-
требуется огромное количество 
энергии. В  центре внимания 
всех наших проектов —  чело-
век, и  мы продолжим работать 
для его благополучия, —  сказала 
председатель комитета по со-
циальной защите населения Ле-
нобласти Анастасия Толмачёва.

Среди успешно реализован-
ных начинаний —  проект ком-
плексного сопровождения се-

мей с  детьми «Навигатор 47». 
Его авторы ставят перед со-
бой конкретную цель: создать 
в  Лен области к  2024  году еди-
ную платформу для получе-
ния социальных услуг, которые 
пригодятся и  родителям, и  де-
тям. Принцип работы напоми-
нает хорошо знакомые каждому 
МФЦ: люди сами смогут обра-
щаться к  специалистам за не-
обходимой помощью. Кстати, 
в  Тихвинском районе уже от-
крылся такой семейный много-
функциональный центр —  его 
услуги пользуются популярно-
стью у местных жителей.

Работе с трудными семьями 
посвящён проект «Шаг за ша-
гом». Его логика понятна: при 
поддержке кураторов, психо-
логов и соцработников целена-
правленно выводить людей из 
социально опасного положения. 
Первые районы, где будет вне-
дрена новая практика, —  Киров-
ский и Тосненский. Всего там на-
считывается 127 таких семей.

А в  Кировском психоневро-
логическом интернате созда-
ли службу по поддержке лиц 
с ментальными нарушениями за 
границами стационара. Цель —  
обеспечить возможность прожи-
вания подопечных в  семье без 

снижения уровня жизни. В  ин-
тернате также представили со-
циальную технологию оказания 
медицинских услуг на дому «Вы-
ездная бригада» и  «Курсы забо-
ты», направленных на обучение 
земляков уходу за людьми с пси-
хологическими особенностями.

В то же время работники со-
циальной сферы не должны за-
бывать и  о  своём душевном со-
стоянии. Отдельное обсуждение 
было посвящено проблеме вы-
горания специалистов отрас-
ли. Опрос показал —  серьёзную 
усталость ощущают до 60% соц-
работников. Отсюда —  текуч-
ка кадров, нехватка молодых 
специалистов, проблемы с  вне-
дрением новых технологий. Ре-
шение одно —  улучшить пси-
хологический климат, в  том 
числе ввести психологические 
гостиные —там представите-
ли социальной сферы смогут 
заниматься арт-терапией и про-
сто-напросто отдыхать.

— Спасают от выгорания и та-
кие прекрасные образователь-
ные программы. Для нас всех это 
отличная перенастройка созна-
ния. Мы здесь перезнакомились, 
узнали новые практики. А самое 
главное, поняли —  каждый руко-
водитель решает одинаковые во-

просы по-разному. Это огромный 
опыт, —  рассказала одна из участ-
ниц курса.

Первое место по итогам кур-
са занял проект по созданию 
модели мобильного приложе-
ния для получения услуг техно-
логий социального обслужива-
ния «Область заботы 2.0». Его 
признали особенно актуальным: 
в  Ленинградской области много 
удалённых населённых пунктов, 
жителям которых важно поддер-
живать связь с органами социаль-
ной сферы. Ведь настоящую забо-
ту никогда не остановят границы 
и расстояния.

КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО
ФОТО: КИРОВСКИЙ ПНИ, 

ВОЗНЕСЕНСКИЙ ДИИ

ПРЕДСТАВИТЕЛИ СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЫ ОБСУДИЛИ 
ИННОВАЦИОННЫЕ ПРОЕКТЫ КОМАНДЫ 47

СОТРУДНИКИ ЛГУ ИМ. А. С. ПУШКИНА УДОСТОЕНЫ ФЕДЕРАЛЬНЫХ НАГРАД

ОБЛАСТЬ ЗАБОТЫ 2.0

ПРОСВЕЩАТЬ УМЫ, ЗАЖИГАТЬ СЕРДЦА
///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

//////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ОБЩЕСТВО

Кировский ПНИ проводит творческие мероприятия  
для получателей социальных услуг

У заботы — женское лицо
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ДЮСШ

3  декабря  воспитанники 
ДЮСШ принимали участие 
в Чемпионате и Первенстве 
Ленинградской области по вос-
точному боевому единоборству 
в г. Отрадное.

В соревнованиях при-
нимали участие команды из 
городов: Санкт-Петербург, 
Волхов, Тосно, Сосновый 
Бор, Вындин Остров, Удом-
ля.

Золотые медали завоевали: 
Романова Олеся, Тир Ева. Шу-
стов Михаил —  стал чемпионом 
сразу в двух категориях: «куми-
те» и «ката».

Серебро: Станев Ростис-
лав, Малышева Ксения, Янго-
ленко Анатолий.

Бронзовые медали: Ти-
щенко Иван, Красновский Ро-
ман, Мазманян Артур, Сычанов 
Савва.

(Тренеры: Тир С. Н., Нови-
кова И. Е.)

5, 8, 15 декабря проводят-
ся соревнования муниципаль-
ного этапа по мини-футболу 
среди команд общеобразова-
тельных организация Сосно-
воборского городского округа 
(в рамках Общероссийского 
проекта «Мини-футбол в шко-
лу».

Соревнования проводятся 
на базе СОШ № 1 по расписа-
нию.

Итоги соревнований среди 
мальчиков:

Среди 2012–2013 годов 
рождения:

1 место —  СОШ № 9 имени 
В. И. Некрасова.

2 место —  СОШ № 6.
3 место —  СОШ № 3.

Среди 2010–2011 годов 
рождения:

1 место —  СОШ № 9 имени 
В. И. Некрасова.

2 место —  СОШ № 3.
3 место —  СОШ № 6.
Среди 2008–2009 годов 

рождения:
1 место —  СОШ № 3.
2 место —  СОШ № 9 имени 

В. И. Некрасова.
3 место —  гимназия № 5.
Среди 2006–2007 годов 

рождения:
1 место —  гимназия № 5.
2 место —  СОШ № 3.
3 место —  лицей № 8.
С 4 по 22 декабря в спор-

тивной школе проводится Зим-
нее первенство ДЮСШ по шах-
матам. Соревнования проходят 
в клубе «Белая ладья» (проспект 
Героев, дом 62) по рабочим 
дням по расписанию.

7 декабря команды СОШ 
№ 3 и СОШ № 6 в рамках 59-й 
областной спартакиады школь-
ников по ОФП принимают 
участие в финале зоны области 
в г. Кириши.

9–10 декабря воспитанни-
ки ДЮСШ принимали участие 
в ХХХ1-м турнире по дзюдо 
среди юношей 2011–2012 и де-
вушек 2012–2013 годов рожде-
ния, посвященном 50-летию 
Ленинградской АЭС и Дню 
Энергетика, проходившей в Во-
лейбольном центре г. Сосновый 
Бор.

9–10 декабря воспитанни-
цы ДЮСШ принимали участие 
в Открытом дружественном 
турнире «Мариэль» по художе-
ственной гимнастике в Пуш-
кине.

1 места заняли: Осипенко 
Анна, Фёдорова Мария, Давы-
дова Алла, Кашина Варвара, 
Давыдова Арина, Коробченко 
Яна.

2 места: Семикова Вера, 
Титова Маргарита, Дьяченко 
Василина.

3 места: Андрос Ольга, 
Чикина Екатерина, Макарчук 
Мария.

В групповых упражнениях:
1 место заняла команда 

в составе: Давыдова Арина, 
Коробчеко Яна, Зубарева Ана-
стасия, Нехорошкова Арина, 
Рыкова Дарья, Мазманян 
Луиза.

2 место —  команда в соста-
ве: Будина Мирослава, Фадеева 
Виктория, Рустамова Нармин, 
Петрова Полина, Маргасова 
Дарья, Данилова Елизавета, 
Некрасова Дарья.

3 место —  команда в со-
ставе: Фирсина Василиса, Ма-
карова Диана, Окаева София, 
Моисеева София, Борисова 
Алина.

(Тренеры: Кутлаева К.А, 
Смирнова К. В., Сибиряко-
ва Е. Д.)

С 13 по 16 декабря воспи-
танницы ДЮСШ принимают 
участие в областном фестивале 
по художественной гимнастике 
среди юных гимнасток «Зимнее 
вдохновение» в Кировске.

С 14 по 18 декабря воспи-
танницы ДЮСШ принимают 
участие в Открытом турнире 
по художественной гимнастике 
«Sports kids» в Казани.

15  декабря  спортивная 
школа отмечает своё 50-летие.

Праздничное мероприятие 
состоится в Концертном зале 
ДМХШ «Балтика».

Начало в 13.00.

Директор 
МБОУ ДО «ДЮСШ» 

А. А. ПАВЛОВ
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ЭКСКУРСИИ

МАЛАХИТ

БОКС
В Выборге 
закончился 
областной 
турнир по боксу, 
посвящённый 
памяти 
председателя 
ОО «Фаворит» 
Петрова А. П.

Турнир, проходив-
ший с 6 по 9 декабря, 
собрал большое коли-

чество именитых гостей и спортсменов из. Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области.

Нашему спортсмену из СШ «Малахит» клуба бокса К•24 
Давлатову Амину выпал жребий провести три нелёгких боя 
с опытными спортсменами из Северной столицы, и во всех он 
одержал убедительные победы с единогласными решениями 
судей в его пользу!

Таким образом, учащийся 2 курса Сосновоборского По-
литехнического колледжа Давлатов Амин по результатам со-
ревнований завоевал золотую медаль и выполнил норматив 
кандидата в мастера спорта.

Поздравляем также спортсмена СШ «Малахит» Василицу 
Кирилла с бронзовой наградой, а также весь коллектив трене-
ров, воспитавших спортсменов!

Огромная благодарность администрации г. Сосновый Бор, 
спортивному отделу и руководству СШ «Малахит» за помощь 
в организации поездки!

Состав команды: Селькова Мирослава, Дмитриева 
Елизавета, Кашфулисламова Анна, Горячев Михаил, Марте‑
мьянов Владимир, Михайлов Дмитрий, Богданов Алексей, 
Авдеев Андрей. Также наша команда МАЛАХИТ‑2 —  огром‑
ные молодцы, попробовали свои силы, хорошо выступили!

В личном первенстве результаты тоже достойные:
«Золото» —  Кашфулисламова Анна;

«Серебро» ‑Селькова Мирослава, Богданов Алексей, 
Авдеев Андрей;

«Бронза» —  Дмитриева Елизавета, Чмирук Андрей, 
Назаров Андрей.

Тренер Фролов А. А.
«Бронзу» также выиграл Исмаилов Максим, его тре‑

нирует Терешкин М. Е.

САМБО
10 декабря в Гатчине состоялись 
соревнования по самбо Детской лиги 
«Здоровое поколение».

«Золото» выиграла юная сосновоборская спортсменка Севьян 
Диана Поздравляем Диану и ее тренера А. А. Фролова.

ДЗЮДО
На 31 турнире по дзюдо среди юношей и девушек, посвященном 50-летию Ленинградской атом-
ной станции и Дню энергетика, 9 декабря команда МАЛАХИТ-1 заняла почетное третье место.

Первые экспонаты собирали, как говорит‑
ся, всем миром —  что‑то передавалось из цехов 
и подразделений станции, что‑то дарилось из 
семейных архивов работников и строителей, 
какие‑то экспонаты, имеющие отношение к на‑
шей станции, привозили с других предприятий 
и городов атомной отрасли. Кроме того, в музее 
с первого дня была заложена и электронная «на‑
чинка», содержащая историю АЭС.

За прошедшие годы музей менялся, на‑
полняясь не только экспонатами, но и самыми 
современными технологиями. И все это мы 
при посещении музея увидели воочию. Специ‑
алист Управления информации ЛАЭС Людмила 
Минаева, принимающая экскурсантов, и нашу 
группу в том числе, сумела заинтересовать нас 

историческими деталями, известными далеко не 
каждому сосновоборцу, предложила проверить 
наши технические знания, поиграв в викторину, 
показала экспонаты мобильного музея, помогла 
нам проявить сообразительность в сборе маке‑
та энергоблока ВВЭР‑1200. А еще, используя 
огромный горизонтальный монитор и надев 
очки, мы смогли погулять по территории новой 
атомной станции, заглядывая в те цеха, куда 
в реальной жизни человек со стороны попасть 
просто не может.

Немалый интерес вызвал также электрон‑
ный пульт управления энергоблоком. Кто‑то из 
экскурсантов, сев за пульт оператора управления 
ректором и нажав первую попавшуюся кнопку, 
тут же создал условную аварийную ситуацию, 

о чем красноречиво сообщили специфические 
звуковые сигналы и вспыхнувшие красным элек‑
тронные схемы на экранах мониторов. Виновник 
«аварии», да и те, кто стоял рядом, были в полной 
растерянности, не зная, как поступить дальше. 
И наш экскурсовод, сделав, как мне показалось, 
психологическую паузу, объяснила, что в таких 
случаях сначала необходимо положиться на ав‑
томатику, которая в первый момент сама должна 
выправить нештатную ситуацию. Если же этого 
не происходит, существует строго определенный 
алгоритм действий оперативного персонала. 
Просто так кнопки никто не нажимает!

От посетителей музея буквально посы‑
пались вопросы относительно безопасности 
новых энергоблоков ВВЭР‑1200: а что будет, 

если случится авария? а если упадет самолет? 
а если возникнет стихийное природное бед‑
ствие? Думаю, ответы специалиста Управления 
информации станции относительно барьеров 
защиты в случае потенциальной аварии на АЭС 
всех успокоили. Нам на музейных экспонатах 
разъяснили незнакомые и от того пугающие по‑
нятия и показали, что предусмотрено проектом 
для безопасности энергоблоков.

Еще меня приятно удивило, что в музее 
нашлось достойное место для истории со‑
сновоборских предприятий. Много внимания 
уделено также людям, внесшим неоценимый 
вклад в безопасную работу АЭС и в нашу общую 
безопасность. К примеру, один из стендов по‑
священ подвигу в 2019 году нашего земляка 
Героя Российской Федерации капитана 1‑го 
ранга А. В. Воскресенского —  экипаж в составе 
14 офицеров, спасая товарищей, потушил по‑
жар на атомной глубоководной станции, но сам 
погиб, в их числе и Андрей Владимирович. Еще 
на одном стенде мы увидели множество уже 
трудовых наград, принадлежащих Герою Соци‑
алистического труда работнику Ленинградской 
АЭС Василию Михайловичу Шарову. Не забыты 
и люди, которые работали на ликвидации по‑
следствий аварии на Чернобыльской АЭС.

Перечислить все, что мы увидели, невоз‑
можно, да и незачем, полезнее будет побывать 
в этом музее. Он очень познавательный и до‑
вольно большой (расположен в разных поме‑
щениях на разных этажах). Думаю, не только 
у меня эта экскурсия и сам музей оставили 
ощущение полного восторга. Поэтому хочется 
поблагодарить нашего экскурсовода Людмилу 
Минаеву за очень увлекательное путешествие 
в мир атома, работающего на благо человека, 
а также представителя администрации города 
Г. П. Голубчикову, которая организовала эту ин‑
тереснейшую экскурсию.

Надежда МИХЕЕВА

В МУЗЕЕ МИРНОГО АТОМА
В декабре текущего года 
Ленинградская атомная 
станция отмечает 50-ле-
тие со дня пуска первого 
энергоблока. Музей же 
появился всего лишь де-
вять лет назад, хотя пред-
ложения о его создании 
звучали многие и многие 
годы и даже десятилетия. 
В июне 2014 года руко-
водством ЛАЭС было при-
нято судьбоносное реше-
ние —  музею быть!
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ОБРАЗ  ЖИЗНИ  -  ЗДОРОВЫЙ !
Сегодня всё сложнее становится отличить достоверную информацию в области ЗОЖ и здорового 

питания от недостоверной. Интернет-пространство перенасыщено непроверенной информацией. 
В этом плане надёжным источником по здоровому питанию является сайт национального проекта 
здоровоепитание.рф.

Проект «Здоровое питание» реализует Роспотребнадзор в соответствии с Указом Президента 
Российской Федерации от 7 мая 2018 года № 204 «О национальных целях и стратегических задачах 
развития Российской Федерации на период до 2024 года». Обеспечение населения безопасными и каче-
ственными продуктами — важнейшее направление государственной политики Российской Федерации 
и деятельности Роспотребнадзора.

На сайте здоровоепитание.рф представлена информация о последних научных достижениях о пи-
тании, даны рекомендации, подготовленные на основе научно-обоснованных данных и масштабных 
всероссийских исследований.

здоровоепитание.рф
rospotrebnadzor.ru

Избежать переедания за праздничным сто-
лом помогут небольшие уловки.

За обильным столом надо уметь себя «об-
манывать». Например, все класть на маленькие 
тарелки. Тогда ощущение, что там лежит много, 
и ты меньше съешь —  обманул себя. Начинать 
я рекомендую обязательно с листовых салатов, 
пока ты с ним возишься, пока стараешься не 
обрызгать себя растительным маслом, которым 
обычно поливают и прочее, проходят те 20 минут. 
Между чувством насыщения и поступлением дей-
ствительно достаточного количества пищи разрыв 
20–30 минут».

Самое главное правило за праздничным 
столом —  соблюдать меру. Не стоит ограничивать 
себя и убирать из рациона конкретные продукты, 
поскольку это может омрачить радость от празд-
нования.

Об опасных последствиях переедания пред-
упреждают врачи-диетологи. При поступлении 
в организм большого количества белков, жиров, 
углеводов, алкоголя и соли поджелудочная железа 
неподготовленного человека может не выдержать, 
из-за чего зачастую возникают проблемы: острый 
панкреатит, острый холецистит, вплоть до кишеч-
ной непроходимости и заворота кишок.

Продумать все детали меню бывает 
очень непросто. Лучше всего составить 
список блюд (горячее, салаты, закуски, 
напитки, десерт), а также продуктов, ко-
торые нужны для их приготовления. Так 
вы сможете четко понять, что именно 
и в каком количестве нужно покупать 
в магазине.

Из получившегося списка убираем 
все то, что имеет самый короткий срок 
годности: молоко и кисломолочные 
продукты, хлеб, свежие овощи для 
салатов и фрукты, свежее мясо и рыбу. 
Все остальное можно приобретать уже 
сейчас.

1. Консервированные овощи: 
зеленый горошек, кукурузу, оливки, 
маслины и разносолы. Срок годно-
сти у этих продуктов длительный, 
и место в холодильнике они не за-
ймут, так как хранятся при комнат-
ной температуре.

2. Алкогольные напитки, па-
кетированные соки, морсы, ком-
поты, бутилированную воду. Цены 
на шампанское накануне Нового 
года стремительно взлетают вверх, 
поэтому экономия бюджета при 
покупке впрок может получиться 
ощутимой.

3. Растительное масло, соусы, муку, 
соль, сахар, крупы, специи —  все то, без 
чего не обойтись каждый день, но в вы-

ходные и праздники дни расход этих 
продуктов существенно увеличивается. 
Пополняем запасы!

4. Деликатесы: сырокопченые 
колбасы, рыбу, икру. При выборе обра-
тите внимание на срок годности, состав 
и качество упаковки.

5. Яйца —  практически незамени-
мый продукт, который используется для 
приготовления салатов, разнообразных 
закусок, домашней выпечки. Срок год-

ности свежих яиц около 30 дней, но 
хранить их нужно в холодильнике.

6. Шоколадные конфеты. Сладкие 
подарки можно собрать самостоятель-
но, подсмотрев интересные идеи для 
оформления в интернете. Или купить 
уже готовые фасованные наборы.

7. Замороженное мясо и рыбу. По 
вкусу блюда из замороженных продуктов 
уступают свежим, поэтому руковод-
ствуйтесь вашими предпочтениями. 
Можно найти компромиссный вариант: 
приготовить домашние полуфабрикаты 
из свежего мяса или рыбы (котлеты, от-
бивные и прочее) и заморозить их. На 
новогодних каникулах, когда жаль тра-
тить время на готовку, полуфабрикаты 
отлично выручают. Помните, что про-
дукты нельзя замораживать повторно.

За несколько дней до праздника 
запланируйте покупку овощей для 
приготовления гарниров (картофель, 
морковь, капусту, репчатый лук). Тогда 
вам не придется нести тяжелые сумки 
с продуктами или долго ждать курьера 
накануне праздника. Присмотритесь 
к сыру, ветчине, вареным колбасам. 
Продукты в промышленной упаковке до 
наступления праздника не испортятся, 
но если требуется нарезка продавцом —  
отложите покупку на последний день. 
Лиственные овощи, помидоры, огурцы, 
фрукты можно приобрести накануне.

При планировании закупок ори-
ентируйтесь на свои собственные пред-
почтения. Кому-то удобнее один раз 
сходить гипермаркет и купить все сразу 
или заказать доставку, а для кого-то 
привлекательнее выбор в специализи-
рованных фирменных магазинчиках. 
В зависимости от этого будет меняться 
перечень и объем покупок. Самое глав-
ное при подготовке к празднику —  ваше 
хорошее настроение. Пусть оно будет 
в приоритете, а остальное —  добавится.

КАКИЕ ПРОДУКТЫ 
К НОВОГОДНЕМУ СТОЛУ 
МОЖНО КУПИТЬ ЗАРАНЕЕ

До Нового года полмесяца, 
но уже можно планировать 
праздничное застолье. Рас-
сказываем, как сберечь вре-
мя и силы, сэкономить сред-
ства и подготовиться к празд-
нику без лишней спешки.

НАДО «ОБМАНЫВАТЬ» СЕБЯ 
ЗА ПРАЗДНИЧНЫМ СТОЛОМ
Советует главный внештатный диетолог Минздрава РФ, научный ру-
ководитель ФГБУН «ФИЦ питания и биотехнологии», академик РАН 
Виктор Александрович Тутельян.

Фото с сайта pixabay.com
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Мы вспомним, как строился наш 
город, какие талантливые сосновобор-
цы трудились в нём, превращая город 
в жемчужину Северо-запада страны.

Самые яркие и памятные события 
в проекте «50 лет Сосновому Бору»: стро-

ительство Ленинградской АЭС и Петер-
бургской дамбы, интервью с руководи-
телями города и ведущих предприятий 
(в том числе с Семыкиным, Епериным, 
Василенко, Некрасовым, Стариковым), 
Карнавал детства 1989 года и акция по 

спасению Андерсенграда в 1993 году, 
15-летие пограничного отряда имени 
Андропова и 25-летие ГОИ, установка 
купола и креста на часовне св. Николая 
в 1995 году, бой за переправу на реке Во-
ронка в 2000-ом…

К ЮБИЛЕЮ РОДНОГО ГОРОДА

Смотрите выпуски:
- в эфире телеканала 

«ТЕРА-СТУДИЯ» каждый 
день в 19.15.

-  н а  с а й т е  w w w .
terastudio.com

- в группе «СТРК ТЕРА-
студия» vk.com/terastudio

- телеканал «ТЕРА-
СТУДИЯ» на youtube

На канале «ТЕРА -СТУ-
ДИЯ» смотрите передачи, 
посвященные 50-летию 
города Сосновый Бор.

На уникальных ви-
деокадрах архива «ТЕ-
РА-студии» и хрониках 
«Лентелефильма», начи-
ная с 1975 года, оживает 
история наших мест.

Город - это МЫ с ВАМИ!
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ОБЪЯВЛЕНИЯ  РЕКЛАМА
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ТОВАРЫ  И  УСЛУГИ

П Р О Д А М 

Продам дрова. Тел.: 8-950-015-00-45 (17)

К У П Л Ю 

Куплю радиодетали, измерительные приборы, 
генераторные лампы. Тел.: 8-916-739-44-34 (118)

Куплю оптом (50 р. за кг) отработанные 
аккумуляторы от 500 руб. Куплю макулатуру. 
Вывезу ненужный хлам из дома. Тел.: 8-950-
015-00-45 (16)

Куплю мотоцикл или мотороллер СССР: ИЖ, 
Ява, Чезет, Минск, Восход, Тула, Тулица, 
Муравей, Вятка и др., а также новые запчасти к 
ним. Тел.: 8-921-341-33-49 (018)

ИНФОРМАЦИЯ  ФНС

 

УЗНАТЬ О ЗАДОЛЖЕННОСТИ  И ПОГАСИТЬ ЕЕ ПРОСТО: 

                                             

                                           УПРАВЛЕНИЕ  ФЕДЕРАЛЬНОЙ  НАЛОГОВОЙ  СЛУЖБЫ                            

                                           ПО  ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ  

                                            

                                           

                                  
Напоминаем, что предоставление в банк платежного распоряжения со 
статусом «02» вместо уведомления об исчисленных налогах возможно 
только до 31 декабря.
Уведомление подается только в отношении платежей с авансовой системой 

расчетов, по которым декларация приходит позже, чем срок уплаты налога (иму-
щественные налоги организации, страховые взносы, НДФЛ, УСНО, ЕСХН). 
Достаточно одного уведомления по всем авансам, причем можно оформить одно 
уведомление сразу на несколько периодов.

Формировать и отправлять уведомление удобнее через учетную (бухгалтерскую) 
систему или Личный кабинет налогоплательщика. При этом в случае отправки 
из Личного кабинета индивидуального предпринимателя пред-
усмотрена возможность использования неквалифицированной 
электронной подписи.

Подробнее ознакомиться с порядком, сроками представления 
уведомления, примерами его заполнения и другой полезной инфор-
мацией можно на официальном сайте ФНС России.

31 ДЕКАБРЯ ЗАКАНЧИВАЕТСЯ ПЕРЕХОДНЫЙ ПЕРИОД,
СВЯЗАННЫЙ С ВВЕДЕНИЕМ ЕДИНОГО НАЛОГОВОГО СЧЕТА

Контакт-центр («Горячая ли-
ния») —  комплекс организационных 
мероприятий и технических средств, 
обеспечивающих возможность устного 
обращения граждан по телефону «Го-
рячей линии» по вопросам в сфере обя-
зательного медицинского страхования.

Специалисты Контакт-центра («Го-
рячая линия») предоставляют по устным 
обращениям граждан информацию по 
вопросам обязательного медицинского 
страхования справочно-консультаци-
онного характера (типовые вопросы) 
и осуществляют маршрутизацию вопро-
сов, требующих рассмотрения иными 
специалистами.

Обратиться в Контакт-центр может 
любой житель Ленинградской области, 
вне зависимости от того, в какой стра-
ховой медицинской организации он 
получил свой полис ОМС.

Режим работы «Горячей линии» 
Контакт-центра ТФОМС ЛО

(бесплатный телефон
8–800–100–00–13):

- по рабочим дням с понедельника 
по четверг —  с 09.00 до 17.42 и в пятницу 
с 09.00 до 16.42 —  в режиме операторов;

- по рабочим дням с понедельника 
по четверг с 17.42 до 09.00, в пятницу 
с 16.42 и в выходные, праздничные 
дни —  в режиме электронного секретаря.

Работа с обращениями граждан 
осуществляется Контакт-центром 
в соответствии с Федеральным зако-
ном от 02.05.2006 № 59-ФЗ «О порядке 
рассмотрения обращений граждан Рос-
сийской Федерации» (ред. 04.08.2022), 
Федеральным законом от 27.07.2006 
№ 152-ФЗ «О персональных данных» 
(ред. 06.02.2023), Федеральным за-
коном от 29.11.2010 № 326-ФЗ «Об 

обязательном медицинском стра-
ховании в Российской Федерации» 
(ред. 19.12.2022).

Информацию по функциониро-
ванию Контакт-центра в сфере ОМС 
Ленинградской области можно полу-
чить на сайте ТФОМС ЛО: www.lofoms.
spb.ru.

Участниками реализации работы 
Контакт-центра являются ТФОМС 
ЛО и страховые медицинские органи-
зации, осуществляющие деятельность 
в сфере обязательного медицинского 
страхования на территории Ленин-
градской области, в которых также 
организованы «Горячие линии» по 
организации защиты прав и интере-
сов граждан на получение бесплатной 
медицинской помощи по территори-
альной программе ОМС.

Телефоны «Горячей линии»
Контакт-центров страховых 
медицинских организаций:

— Северо-Западный филиал ООО 
«Страховая медицинская компания 

РЕСО-Мед»:
8–800–200–92–04;

— АСП ООО «Капитал МС» —  
филиал в г. Санкт-Петербурге 

и Ленинградской области:
8–800–100–81–02;

— Санкт-Петербургский филиал АО 
«Страховая компания «СОГАЗ-Мед»: 

8–800–100–07–02.

Телефон «Горячей линии»
Комитета по здравоохранению 

Ленинградской области:
8 (812) 679–60–04.

Материал подготовлен Территориальным 
фондом обязательного медицинского 
страхования Ленинградской области

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ!

ЕСТЬ ВОПРОСЫ ПО ОМС?
ВАМ ПОМОЖЕТ КОНТАКТ-ЦЕНТР

Для приема устных обращений граждан в Территориальном фонде обя-
зательного медицинского страхования Ленинградской области (далее —  
ТФОМС ЛО) создана «Горячая линия» —  Контакт-центр с бесплатным 
телефонным номером для граждан 8–800–100–00–13, с возможностью 
переадресации звонков страховым представителям страховых медицин-
ских организаций.
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ДАТА, ВРЕМЯ 
ПРОВЕДЕНИЯ

НАЗВАНИЕ МЕРОПРИЯТИЯ МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ
ВОЗР. 
КАТ.

МАУК «ДК «Строитель»

15.12  14:00 Фестиваль творчества детей и молодежи с ОВЗ 
«Ветер в соснах»

ДК «Строитель» 6+

15.12  22:00 Вечер отдыха для взрослых «Кому за…» ДК «Строитель» 18+

16.12  14:00 Фестиваль творчества детей и молодежи с ОВЗ 
«Ветер в соснах»

ДК «Строитель» 6+

16.12  18:00 Московский детский музыкальный театр им. Н. 
Сац-Валерия Меркулова. Спектакль «Волшебник Из-

умрудного Города»

ДК «Строитель» 0+

16.12  19:30 Открытие зимней выставки клуба «Художник» арт-галерея 16+

17.12  12:30 Фестиваль творчества детей и молодежи с ОВЗ 
«Ветер в соснах»

ДК «Строитель» 6+

17.12  16:00 Гала-концерт фестиваля «Таланты Атомграда» ДК «Строитель» 6+

СМБУК «ГТЦ «Волшебный Фонарь»

16.12  11:00, 
12:00

Игровая театрализованная программа «Спектакль 
для самых маленьких «Рукавичка»

СМБУК «ГТЦ «Волшеб-
ный Фонарь»

2+

17.12  12:00 Спектакль по сказке И.Токмаковой «Новогоднее при-
ключение зайца Митрошки»

СМБУК «ГТЦ «Волшеб-
ный Фонарь»

3+

МАУК «ГКЦ «Арт-Карусель»

14.12  18.00 Открытие выставки «Традиции Нового года» МАУК «ГКЦ «Арт-
Карусель» диско зал 

0+

16.12, 17.12  
12.00-19.00

Фестиваль искусств и ремесел. Ярмарка  «Зимние 
фантазии»

МАУК «ГКЦ «Арт-
Карусель» диско зал, 
спортивно-концерт-

ный зал

7+

СМБУК «ЦРЛ «Гармония»

14.12  18.30 «Творческая лаборатория: орнаменты» лекция из 
цикла «Домострой XXI века» 

пр. Героев д.61а 6+

16.12  19.00 Премьера спектакля «Чеховъ» Народного театра 
«КриМ»  

пр. Героев д.61а 6+

МБУК «Сосновоборский городской музей»

15.12  12.00 Открытие выставки «Новый год у ворот» Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

17.12  13.00 «Почта деда Мороза» + мастер-класс «Новогодний 
флажок»

Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

17.12  13.40 Программа из цикла «История одного экспоната» 
«Санки»

Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

КАК ПРОВЕСТИ ВЫХОДНЫЕ
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Прокуратурой города проведена проверка 
исполнения федерального законодательства 
о противодействии коррупции.

ОШТРАФОВАНО ИНОСТРАННОЕ 
ЮРИДИЧЕСКОЕ ЛИЦО

В ходе проверки установлено, что филиал иностранного юридического лица 
осуществлял деятельность по строительству жилых и нежилых помещений. При 
осуществлении своей деятельности юридическим лицом заключен трудовой до-
говор с работником, ранее замещавшим должность федеральной государственной 
гражданской службы.

Иностранное юридическое лицо, в нарушение федерального законодатель-
ства, несвоевременно уведомило о заключении трудового договора прежнего 
работодателя бывшего государственного служащего.

В отношении юридического лица прокурором города возбуждено дело об 
административном правонарушении по ст. 19.29 КоАП РФ (незаконное привле-
чение к трудовой деятельности бывшего государственного или муниципального 
служащего).

Судьей мирового судебного участка вынесено постановление о признании 
иностранного юридического лица виновным в совершении административного 
правонарушения, назначено наказание в виде штрафа в размере 100 000 рублей.
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